

Los obreros de las fábricas de guerra francesas, reclaman el apoyo efectivo para los trabajadores españoles en lucha por la libertad y la paz del mundo

EN LOS FRENTE DE COMBATE

La aviación leal persiguió a los aviones facciosos y cumplió con eficacia los objetivos señalados

Los aviadore enemigos bombardearon la población civil de Irún. Cuatro heridos leves. Indignación y entusiasmo. Normalidad en los frentes. La acción en el frente oriental



Miliciano... ¡A la lucha! Tu... En para defender la LI-... AD. En la...

sobre los cuales arrojaron bastantes bombas sin que ocasionaran desperfectos de consideración.

En otros puntos de la ciudad cayeron también algunas bombas. El público, ya familiarizado con los horrores y contradicciones de la guerra, lejos de amedrentarse con esta bárbara acción sobre la población civil indefensa, se indignó ante la agresión de los facciosos.

Los efectos del bombardeo fueron de pequeña consideración, pues ocasionaron escasos desperfectos. Hubo que lamentar cuatro víctimas, aunque todas ellas resultaron con heridas leves. Entre los heridos figura una mujer.

CAZA EN LOS AIRES

Cuando tres aparatos facciosos volaban sobre Irún, aparecieron sobre el horizonte en formación correcta los aparatos de una escuadrilla leal de bombardeo y caza. Quizá fueran los iruneses los únicos que no pudieron contemplar el espectáculo que sobrevino después.

Dos de los aviones rebeldes emprendieron la fuga inmediatamente, marchando a toda máquina con dirección a Navarra. El tercero, más rápido o más audaz, viró con rumbo a San Sebastián, según parece para descargar sobre nuestra ciudad el envío de bombas que llevaba para Irún.

Dos aviones leales acudieron a cortarle el paso. Uno de ellos, más lento, perdió terreno, pero el otro, pilotado por el alférez Carpio, que tan valerosamente se está comportando, enfiló la proa de su aparato en línea transversal a la trayectoria del enemigo.

Al ponerse a tiro, el alférez Carpio hizo funcionar una de sus ametralladoras, con tan buen tino que debió dejar varios impactos sobre el fuselaje del avión rebelde. El piloto enemigo sintió los efectos del valiente ataque, y pisando a fondo

el acelerador enfiló a todo gas hacia el sur, pues ya no tenía tiempo de internarse en la zona de Navarra.

Se pudo entonces presenciar un espectáculo emocionante. La caza del avión faccioso por el que pilotaba el alférez Carpio. Tras pasarlo ya nuestro límite, el alférez Carpio prefirió volver, para cumplir los objetivos que se le habían señalado y descargar sus bombas sobre posiciones anteriormente determinadas.

LA AVIACION LEAL

Seis aviones leales volaron ayer sobre nuestro territorio, bombardeando con ostensible eficacia las posiciones enemigas. Entre ellos figuraban dos esplendidos trimotores, cuya presencia inquietó bastante, según parece, a los aviones facciosos.

Realizaron también un minucioso vuelo de reconocimiento sobre la zona navarra fronteriza.

Cayeron abundantes bombas sobre los frentes enemigos de Enderlaza, Pegogaña, Erlaitz, Plikoketa y Peñas de Aya, y según todos los informes, esos objetivos fueron cubiertos eficazmente.

También nuestros aviones sobre el frente sur, y lograron todos los objetivos que se les habían señalado. Nuestros vigías de los frentes de Andoain y de Urjeta pudieron comprobar con satisfacción que el bombardeo de nuestra aviación era eficazísimo y que las bombas caían precisamente sobre los objetivos marcados.

Uno de nuestros aviones dejó caer su metralla sobre un grupo de camiones facciosos que advertió en la carretera de Tolosa, causando grandes efectos.

El vuelo de nuestros aviones fué acogido con enorme júbilo por todo el pueblo guipuzcoano y causó el entusiasmo de las fuerzas combatientes.

Una interviú con el señor Azaña

LA BANDERA COMUN DE TODOS LOS COMBATIENTES, DICE EL JEFE DEL ESTADO, ES LA BANDERA DE LA REPUBLICA

La revolución militar que ha sumido a España en los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento

Una interviú que uno de sus redactores ha tenido con el jefe del Estado, señor Azaña.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

En los horrores de la guerra civil, no ha sido provocada por el Gobierno legítimo ni por su Parlamento.

LA ORGANIZACION DE LA GUERRA

El mando único es indispensable para conseguir la victoria, dice Indalecio Prieto

En el artículo que hoy publica en "El Liberal", Indalecio Prieto hace las siguientes manifestaciones sobre la organización de la guerra:

"Dos o más años tardaron los ejércitos aliados que se batían en el Norte de Francia y en el territorio belga en establecer el mando único.

La heterogeneidad de aquellos ejércitos que pertenecían a distintas naciones hacía difícil llegar a un acuerdo, al que se oponían el puntillismo y el amor propio de los caudillos, e incluso la honrilla de las naciones.

Resultaba duro que las tropas de unos países aparecieran bajo las órdenes de generales aliados, pero al fin extranjeros. Pero altísimas conveniencias de unificar la acción concluyeron por allanar todos los inconvenientes y bajo un mando único es como pudieron al fin ganar la guerra.

En nuestra guerra civil es también indispensable que las tropas leales y los milicianos tengan un mando único, correspondiendo éste al Gobierno o a la persona en quien el Gobierno delegue. Y aunque ahora desde el misterio se lleve la dirección, pueden estorbarla iniciativas aisladas que surgen por exceso de entusiasmo. Y vale más un solo mando, por malo que sea éste, que veinte mandos buenos que lo ejerciesen de modo simultáneo y no trabado, ya que esta pluralización impone o acciones contradictorias o dispersiones de fuerzas que esterilizan energías.

Esto que acabo de decir constituye el A B C del arte de guerrear.

Todos tenemos ahora un objetivo común, que es el de derrotar al fascismo. Las gentes de ideas extremas verán aniquiladas todas sus esperanzas si no matamos al fascismo. Ese aniquilamiento podrá ser máximo o mínimo, pero es para todos una acción común e indeclinable.

Pues bien, a tal enemigo se le derrota con más facilidad cuanto mejor organizada esté la acción común.

No basta con que hayamos triunfado ya en Cataluña, en Levante, en Madrid y en sus cercanías; ni que hayamos contenido el movimiento en el Cantábrico. Ni bastará con que en un día próximo se conquisten Oviedo y Córdoba y se rinda Aragón. Hay que triunfar en España entera y para obtener esta victoria no hay que atalayar el problema guerrero desde el punto de vista regional o local, lo cual sería tan absurdo como entregarlo a las miras estrechas del partidismo.

Si nos llegara la hora de la derrota, yo doy por totalmente descartada, para las izquierdas, la posibilidad de haber un período inicial para organizar una organización, sin modo de proseguir la acción, ya que habrá sin mando único las disponibilidades, sobre los cuales de acción y distribuya la máxima elasticidad.

Extremadura, que dió a España héroes que conquistaron para ella tierras y mares incógnitos, ha sido la primera víctima de las hordas africanas enviadas a la patria por el más vil de sus hijos: por el ex general Franco. El auténtico renegado, cuya perversidad hasta ahora inédita en la historia del mundo, ofrece el cuerpo santo de la madre patria a las ansias bestiales de sus mercenarios.

Francisco incita a los cabileños al botín. Botín de carne. Son las mujeres españolas lo que les ofrece, como supremo regalo. La madre, la esposa, la hermana de Franco han de sentir en sus entrañas la ofensa del hijo maldito, del esposo infame, del hermano asesino.

Este es el hombre. El y sus cómplices iban a redimir a España. Se ve claro el número de país que querían haber convertido en España. Esos generales de bodega y de botín tenían de su patria, de sus madres, de sus esposas y de sus hijas, esa carne para la morería.

El entero se ha estremecido de horror y de asco. Los traidores de la más negra de las naciones ya sólo el limpio, modesto español quien los acusa. El pueblo de la justicia del mundo.

El mando único es indispensable para conseguir la victoria, dice Indalecio Prieto

El mando único es indispensable para conseguir la victoria, dice Indalecio Prieto

El mando único es indispensable para conseguir la victoria, dice Indalecio Prieto

El mando único es indispensable para conseguir la victoria, dice Indalecio Prieto

El mando único es indispensable para conseguir la victoria, dice Indalecio Prieto

El mando único es indispensable para conseguir la victoria, dice Indalecio Prieto

El mando único es indispensable para conseguir la victoria, dice Indalecio Prieto

El mando único es indispensable para conseguir la victoria, dice Indalecio Prieto

El mando único es indispensable para conseguir la victoria, dice Indalecio Prieto

El mando único es indispensable para conseguir la victoria, dice Indalecio Prieto

El mando único es indispensable para conseguir la victoria, dice Indalecio Prieto

El mando único es indispensable para conseguir la victoria, dice Indalecio Prieto

El mando único es indispensable para conseguir la victoria, dice Indalecio Prieto

El mando único es indispensable para conseguir la victoria, dice Indalecio Prieto

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

“LA LUCHA DE LOS REPUBLICANOS DE ESPAÑA ES LA NUESTRA Y LOS TRABAJADORES CONSCIENTES NO PUEDEN PERMANECER NEUTRALES”

Cien mil trabajadores del Norte francés se manifiestan en Lille, reclamando la ayuda inmediata al pueblo español. Aviones y cañones. Las suscripciones. En un mitin en París, al que asisten muchos miles de personas, piden que cese el bloqueo de España en lucha contra los rebeldes enemigos de Francia

EL ACTO DE LILLE

Lille.—La gran ciudad industrial de Lille ha sido teatro de una de las más formidables manifestaciones celebradas.

Por la mañana se verificó una recepción íntima en honor del camarada Leon Jouhaux. En torno suyo se reunieron los principales dirigentes del movimiento sindical en el Norte.

G. Dumoulin declaró: “Esta concentración sindical que hemos organizado, está destinada a la vez a demostrar la potente organización de los trabajadores del Norte y a testimoniar nuestra solidaridad al valiente pueblo español en lucha por la libertad.”

“La lucha por el pan! La ayuda a los republicanos de España! La enorme demostración no tuvo más que este doble significado.

A Lille llegaron miles de trabajadores en trenes especiales y otros medios de locomoción. Cientos de banderas rojas figuraban en la manifestación. Las mujeres ostentaban en sus bien peinadas cabezas unas cintas rojas en las que se leía: “Por los camaradas españoles”.

La Bolsa de Trabajo aparecía engalanada con banderas y escudos de los Sindicatos obreros.

En una pancarta y con letras rojas figuraba la siguiente inscripción: “Nada de simpatía pasiva, sino activa, para la República española”.

Ante la tribuna oficial se escucharon vivas a la C. G. T., a Leon Jouhaux. Y se gritó: “¡Aviones y cañones para España!”

Una bandera tricolor de la República española es agitada en medio de la muchedumbre y de esta parte un solo grito: “¡Armas, armas para la República española!”

El desfile es imponente. Se canta la “Internacional” y sólo es interrumpida para gritar repetidamente: “¡Aviones, cañones para España!”

Ante los pabellones de la Feria Comercial se detiene la manifestación y Leon Jouhaux aparece en la tribuna acompañado de los dirigentes sindicales. El secretario general de la C. G. T., dirigiéndose a los manifestantes, les dice que trae de España el saludo de los que luchan no sólo por ellos si no también por los franceses. Ningún trabajador consciente—añade—no puede permanecer neutral. Esta lucha es la nuestra. Sosteniéndola, trabajamos por la libertad y por la paz.

Una inmensa ovación acogió las palabras de solidaridad hacia el pueblo español.

LA VOZ DE LA PAZ, LA LIBERTAD Y LA DEMOCRACIA UNIVERSAL

París. — Marcel Cachin, director de “L'Humanité”, en un fondo de su importante periódico, dice que para juzgar la grandeza del heroísmo del pueblo español, hay que recordar la potencia de los medios que la reacción fascista disponía al desencadenar la guerra civil el 18 de julio de 1936.

Describe el cuadro de todos los elementos reaccionarios españoles coaligados, militares, políticos, financieros, etc., en insurrección con el Frente Popular español, y termina su artículo declarando que los obreros y campesinos franceses están decididos a no abandonar a este pueblo admirable. De arriba abajo de nuestro país—dice—la solidaridad popular se afirma con una potencia irresistible. Los diplomáticos y los gobernantes reclaman prudencia ante las andanzas hitlerianas. A la hora actual el esencial deber de la prudencia es el de no dejar a Hitler y a sus agentes poner la mano sobre la España democrática. Y esto es lo que el pueblo francés unánime comprende muy claramente y muy sanamente. Es necesario que los gobernantes del Frente Popular francés escuchen su gran voz, que es la de la Paz, de la Libertad y de la Democracia universal.

SUSCRIPCIONES EN FAVOR DE ESPAÑA

París.—De todos los puntos de Francia llegan cantidades destinadas a una suscripción en favor del Frente de España.

Entre las adhesiones recibidas figura una suscripta por un grupo de Marseilles, que dicen: “Uno de nosotros pretende la comisión en nombre de Cristo... católicos indignados... deber le envían francos para la... lentes españolas... Tan sólo Partido C... va en...”

Se vendieron unas insignias especiales con la inscripción: “Aviones para España”.

El mitin constituyó una formidable manifestación de fraternal solidaridad a la República española, dándose innumerables vivas al Frente Popular y muera al fascismo. También se repitieron los gritos de “Aviones y cañones para España”.

Hablaron los “leaders” obreristas Leon Jouhaux, Maurice Thorez, Jean Zyromski y Jacques Kayser y se dió lectura a un mensaje de Romain Rolland, siendo aclamados todos los oradores que abogaron porque cesara el bloqueo de España en lucha contra los rebeldes enemigos de Francia y armados por las naciones fascistas.

PIDIENDO EL CONCURSO EFECTIVO DEL GOBIERNO FRANCÉS

París.—Tres mil trabajadores de Drancy se han manifestado celebrando un mitin en el que todos los oradores fueron aplaudidos con entusiasmo y acordándose en sus conclusiones dirigirse al Gobierno francés pidiendo que prestara su concurso efectivo y completo al Gobierno legal de España.

LOS OBREROS DE LAS FABRICAS DE GUERRA

París.—Atendiendo al llamamiento de la Unión Sindical de Obreros y Obreras Metalúrgicos y similares de la región parisiense, se reunieron los delegados de las fábricas de material de guerra, acordándose, ante la actitud del fascismo internacional prestando su apoyo al fascismo español, aportar al Gobierno popular y legal de España el apoyo más completo.

Los delegados expresan en su nota oficial su extrañeza ante la lentitud y poca decisión aportada a sostener una democracia en lucha contra una minoría dictatorial potentemente armada y sostenida por los hitlerianos de toda laya, y cuyo conflicto puede degenerar en otro más grave conocido hasta el día y que únicamente la unión y la solidaridad proletarias pueden evitar.

COMO SE INICIO LA SUBLEVACION ANDALUZA

Relato de un republicano que quiso hacer detener al faccioso Queipo de Llano

QUEIPO DE LLANO ESTUVO EN HUELVA.

Barcelona. — Esta noche hemos hablado con el viajante de una fábrica de tejidos, que estaba el 17 de julio en Huelva, que acaba de llegar procedente de Marsella. Ha dicho que la noche del día 17 estaba en el comedor del hotel Urbano, de Huelva, cuando observó la presencia de Queipo de Llano, que hablaba en tono confidencial con varios individuos. Como tenía noticias de que algo se tramaba contra el Gobierno de la República, preguntó al dueño del hotel qué hacía allí el ex general.

—Viene a hacer una inspección—fué respuesta.

—Pues a mí no me inspira confianza y creo que lo mejor es telefonar al gobernador civil para que lo detenga.

El dueño del hotel, que era francés, se asombró de que yo pidiera la detención de Queipo, y me contestó que él no se podía vivir.

—Esto—dijo—tiene un sentido.

Como no me sentí seguro, me fui a Sevilla, y cuando me expresé mis dudas a Cádiz, me dijeron que las tropas de Mola, y fuertes de la zona, habían desobedecido al Gobierno y había servido de pretexto para el golpe.

Al día siguiente, cuando me fui a Cádiz, me dijeron que el jefe de la zona, el general...

Se comprometen—dicen— a poner en alerta a los obreros metalúrgicos a fin de que sigan el magnífico ejemplo de los trabajadores de la casa Bloch, ofreciéndose a construir dor aviones para el Gobierno legal de España.

Invitan a los metalúrgicos de París a celebrar una colecta para recaudar un millón de francos para aviones y municiones con destino a sus hermanos españoles, y dan el mandato firme a su delegación para visitar al presidente del Consejo y exigir que se reanude el libre comercio con España republicana.

Consideran que actualmente los pedidos ejecutados para los Estados extranjeros no ofrecen ninguna garantía de que no estén destinados, en definitiva para beneficio de los rebeldes españoles.

Declaran que, en el caso de que se mantenga la neutralidad actual, equivalente al bloqueo del Estado legal de España, se verán obligados a cesar en el trabajo para otros Estados extranjeros.

Los delegados se separaron dejando el mandato a su delegación y al Comité provisional para que tome todas las medidas útiles, a fin de que los deseos legítimos de los trabajadores de las fábricas de guerra se vean satisfechos en relación con el apoyo efectivo a los trabajadores españoles en lucha por la libertad y la paz del mundo.

CUARENTA CARABINEROS MATAN A CIENTO DIEZ MOROS

En Cádiz obtuvo un permiso del gobernador militar para marchar a Barcelona. Supe que en Gibraltar había refugiados, y allí me dirigí. En Gibraltar los españoles han sido atendidos con toda solicitud, y biéndoseles facilitado alimentos y tiendas de campaña para aquellos que carecen de medios económicos para darse. En La Línea, una vez que se opusieron al desembarco de las tropas, su resistencia fué muy firme y gueron dar mu...

UNA CATASTROFE EN LOS BARCOS REBELDES

En Punta Carrillo, los facciosos montaron dos cañones en el faro; pero al segundo disparo del “Jaime I” no volvieron a contestar.

Un torpedero que había sido llevado a La Carraca por inútil fué utilizado por los facciosos para cargar en él 25 minas submarinas y 3.000 bombas, saliendo para Algeciras y Ceuta; pero, a causa de la actuación de la Escuadra, este barco quedó en Algeciras con los demás. Por otra parte, el bombardeo de los aviones republicanos provocó una catástrofe en los barcos rebeldes.

FUSILAMIENTO DE OBREROS EN HUELVA

El espíritu de los obreros de Cádiz es admirable. Al tercer día de estallar el movimiento se dictó un bando ordenando a los obreros que volviesen al trabajo. Como a las cuarenta y ocho horas nadie acudió al trabajo, fueron detenidos y fusilados cinco miembros del Comité de huelga. Pasaron otros dos días y continuó la negativa obrera. Igualmente que aquéllos siguieron otros seis miembros del Comité. Para coaccionar y convencer a los obreros se detenia a centenares de éstos, y se les obligaba durante ocho horas seguidas a marchar cargados de sacos de arena desde la bodega de un buque a la cubierta y viceversa. Algunos obreros que mantuvieron la resistencia fueron fusilados.

EN GIBRALTAR SE HAN INSCRIPTO TRES MIL VOLUNTARIOS LEALES

El viajante dice que el 4 de agosto embarcó en Gibraltar para Marsella. En el Consulado de esta localidad hay inscriptos tres mil voluntarios para luchar contra los facciosos españoles.

EL DIA EN VIZCAYA

La aviación bilbaína disuelve una columna enemiga en la zona de Villarreal

Destroza varios camiones y causa bajas entre los soldados. En Vitoria hay una soledad absoluta en las calles. Desempeños gratuitos en el Monte de Piedad

DESEMPEÑOS GRATUITOS

La Directiva del Monte de Piedad ha hecho pública una nota en la que se dictan normas para el desempeño gratuito de colchones, máquinas de coser, etc., etc., con destino a las familias de los milicianos o a las de aquellos que presten algún servicio al régimen.

ADHESIONES Y DONATIVOS

El gobernador manifestó que seguía recibiendo adhesiones de todas partes. Resaltó la conducta de los voluntarios de los vapores “Indauro” y “Indauro” que han recaudado 1.005 pesetas y 100 sensores de...

UN MAL IRLANDES

El gesto grotesco de O'Duffy

La sublevación española ha servido para que se manifieste la existencia de una entente internacional entre todos los reaccionarios; ahora que también se ha manifestado una admirable solidaridad popular, lo cual constituye una advertencia a los reaccionarios coaligados.

Generalmente, las camarillas antidemocráticas trabajan ocultamente. Nadie se atrevería en Alemania a confesar que Hitler está de acuerdo con los sublevados españoles, lo que es cierto y constituye una prueba más de la política del Tercer Reich, a la cual y a la del fascismo italiano debe Europa gran parte de los males que padecemos.

En cambio, de Dublín ha llegado una noticia que tiene el mérito de hacer público el gesto de un general de zarzuela, O'Duffy, que se autodenomina general y es el jefe de los fascistas irlandeses quien se ha ofrecido a ayudar a los rebeldes. La atracción que ha sentido O'Duffy hacia sus colegas españoles es comprensible. Lo triste es que esta vez haya surgido de Irlanda, de un país que ha sostenido luchas épicas para conquistar su libertad contra un adversario mucho más fuerte que Franco, Mola y compañía.

O'Duffy es un aventurero de baja estofa que se ha situado al lado de Londres para malograr la obra de De Valera. Pero los fines de O'Duffy no han tenido éxito, porque los fascistas son allí una cifra insignificante.

Evidentemente, con su gesto O'Duffy ha querido salir de la oscuridad y crearse una

plataforma. Pero ha osado hablar en nombre de los irlandeses y esto ya es increíble. Los irlandeses que han hecho el triunfo de De Valera no pueden, a los demás pueblos, sino estar de los que en España luchan por la libertad.

Estamos seguros de que el Gobierno irlandés sabrá impedir que O'Duffy realice otro gesto que pueda comprometer el nombre de Irlanda.

El notable escritor catalán señor Rovell y Virgili dedica a este mismo asunto el siguiente e interesante comentario:

“¿No lo habéis leído? El general irlandés O'Duffy, caudillo de los fascistas de Irlanda, va a ayudar de todas maneras a sus afines españoles. De golpe se propone formar toda una brigada de irlandeses para venir a luchar a España; pero habiéndose advertido que lo que más interesa a los facciosos españoles es el servicio de sanidad, ha decidido ayudarles en este ramo.

Así lo dice la Prensa. Y sabedores como somos de los antecedentes del general O'Duffy, tenemos por cierta la información. He aquí, pues, un hijo de Irlanda al cual podemos denominar, con justicia, el mal irlandés.

Mal irlandés, no por su anuncio de un concurso sanitario a los facciosos españoles, sino por su primitiva intención de combatir a su lado con unos cuantos centenares de irlandeses y por su adhesión al movimiento criminal de una gran parte de los militares de España.

Tal como hay en la historia una España negra, también hay una Irlanda negra. Esta está representada hoy por O'Duffy.

Mal irlandés es él y mala Irlanda es la suya.

¿Ya sabe O'Duffy que en la actual guerra luchan contra el militarismo reaccionario y unitarista las dos naciones postergadas de la península que son Cataluña y Euzkadi? ¿No se percaza de que es una traición a la idea nacional de Irlanda la ayuda que prestan pocos o muchos irlandeses a los enemigos de la libertad de los catalanes y de los vascos?

En la Europa contemporánea Irlanda aparece sobre todo con el carácter de un pueblo rebelde al juego de la servidumbre y con la gloria de una nación heroica que ha sabido reconquistar las libertades perdidas. La Irlanda de O'Connell, de Parnell, de Mac Donnell, de Eamon de Valera, es respetada, por los vascos, por los catalanes, por los...